
立法會民政及文化體育事務委員會展開為期四天的杭州職務訪問，

一行十六人昨日與杭州市文化廣電旅遊局交流，及與浙江省政府代表

聚會。今日，訪問團會拜會第十九屆亞運會組委會代表。訪問團團

長、民建聯立法會議員鄭泳舜表示，文化與旅遊一直是杭州其中兩大

支柱產業，在昨日的會面上，訪問團獲告知杭州仍在重點發展文化產

業，文化與旅遊結合。提到9月亞運會籌備工作，他們得悉賽事門票

十分搶手，杭州正藉亞運會吸引更多遊客到訪。香港應借鏡杭州經

驗，支持文化產業發展多元化，將文化和旅遊融合並透過科技、智慧

平台等吸引旅客，定能推動香港實現「以文塑旅、以旅彰文」理念。

◆香港文匯報記者 林熹
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◆責任編輯：李暢熹本 港 新 聞

「以科技建未來」建築科技論壇 暨
第八屆國際BIM大獎賽啟動禮

出席本次活動的嘉賓包括全國政協委員、香港立
法會議員、香港中文大學工程學院副院長黃錦

輝，香港建造業議會環境專責委員會主席符展成，
港區全國人大代表、香港互聯網專業協會會長冼漢
迪（視頻致詞），香港立法會議員、香港資訊科技聯
會會長邱達根（視頻致詞），深圳市科協黨組成員孫
楠，全國青聯委員、香港選舉委員會委員、香港青
年科學家協會常務副主席趙磊，香港資訊科技聯會
副會長陳煒國，型建香港學會秘書長、全國青聯委
員張啟源以及兩地的建築師、工程師、學者等。
論壇期間，業界知名代表及學者分享了各自的經
驗和見解。其中，香港鐵路有限公司高級建造經理
（土木）黃覺明介紹了「iSuper 2.0 數碼工程監督系
統如何提高建築地盤表現；中海建築有限公司智慧
建造主任郭陽分析了「基於BIM全周期智慧建造管
理平台在模塊化集成建築項目應用」；全國青聯委
員、中建香港機電公司助理專案總監麥梓豪「機電裝
配式設計及應用專題探索」展開了討論；香港大學榮
譽教授、深圳大學訪問教授劉少瑜則針對全球熱門

話題ESG，分享了「MiC Trends and Perspectives-
Changing the Way we Build Cases from Singapore &
Hong Kong」。
論壇上還舉辦了第八屆國際BIM大獎賽啟動儀

式。國際BIM大獎賽極響應國家「十四五」規劃中
關於BIM的相關政策，致力於挑選及表彰在BIM技
術的創新應用及BIM在解決項目管理、運營管理等
方面表現優秀的項目團隊、企業及院校，讓中國的
優秀項目能走出中國，將我們寶貴的BIM實施經驗
向世界分享。
此外，香港互聯立方有限公司分別與Autosafe

Limited、XenseTech Limited、深圳市虎匠科技投資
發展有限公司簽署主題為「安全智慧工地」
（SSSS）的合作備忘錄，標誌着深港兩地建築科技
的進一步融合。
型建香港學會成立於2013年，除了拓展BIM技術

研究，更積極應用及整合其它新科技，助力推動香
港建設智慧城市，成為亞洲領先的科研樞紐、大灣
區的綜合金融和商業中心。

◆ 型建香港秘書
長張啟源講解今
屆比賽規則

◆ 深圳市科協黨
組成員孫楠開幕致
辭

◆中國香港港區全
國人大代表、香港
互聯網專業協會會
長冼漢迪視頻致辭

◆香港立法會議員
（科技創新界）、香
港信息科技聯會會
長邱達根視頻致辭

◆香港立法會議員（選
舉委員會）、香港中文
大學工程學院副院長
黃錦輝教授致辭

為有效推動香
港及內地建築科
技融合，促進兩
地合作發展，型
建香港學會於7
月31日舉辦「以
科技建未來」建
築科技論壇暨第
八屆國際BIM大
獎賽啟動禮。論
壇圍繞建築信息模型（BIM）、智能建
造、可持續發展、安全智慧工地、數
字工程監管等當前建築界的熱門話題
展開討論，為業界提供了一個學習和
交流的絕佳機會。
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特刊

香港文匯報訊（記者 文森）新一期居屋6個屋苑
逾9,150個單位和「白居二2023」的4,500個配額，
昨日上午8時起接受申請，為期兩星期。未到8時，
樂富房委會客務中心外已有巿民一早到來，排隊等待
交表申請新居屋。不少申請人都心儀啟德或秀茂坪的
市區盤。有巿民坦言，現居的公屋太細太逼，想抽中
大單位住大啲。有母親幫女兒交表，指「私樓太貴，
畀唔起首期，希望抽中居屋，為阿女置業。」

不少人首選啟德啟悅苑
6個新推的居屋屋苑中有4個位於巿區，分別為觀塘

安楹苑、安麗苑和安樺苑，以及啟德啟悅苑，另外兩
個屋苑分別位於屯門區和元朗區。其中，啟德的啟悅
苑是不少人的首選。到樂富房委會客務中心填表的申
請人唐女士坦言別無他選，若抽不到啟德啟悅苑就下
次再抽，「因為其他新界的屋苑太遠，不方便上班。」
有一家四口現居於百多呎劏房單位的巿民指，首選

啟悅苑較大的單位，希望可改善居住環境，「小朋友
在港島返學，啟德相對較方便。」雖然今期居屋折扣
率僅六二折，但他直言「勉強可承受到」，「買私
樓，就真係買唔起。」有巿民則表示，近期銀行加

息，增加供樓負擔，但都符合預算，「要供樓，利息
高咗，其他消費又多咗，但人工又低，就會有壓力。」
首次交表抽居屋的何先生表示，申請公屋數年仍未

上樓，租屋成本貴，而居屋相對較易負擔，所以索性
抽居屋。他說，當然希望抽到市區屋苑，但到時「抽
到邊度，就要住邊度啦」。
有去年申請過但未抽中的巿民表示，希望揀觀塘的3個

屋苑，因為本身住同區的安泰邨，方便上下班。他認為
現時居住的公屋太細太逼，希望揀大單位可住大啲，有
更好居住環境，但直言今期居屋售價偏貴，僅六二折。
住觀塘區的李女士替女兒交表抽居屋，助她置業，

更希望可住近娘家，「女兒之前抽過好多次居屋，都
抽唔中。」被問及會否買私樓，她直言沒有想過：
「畀唔到咁多首期。」
新一期居屋合共有9,154個單位，實用面積278平

方呎至518平方呎，以市價六二折出售，售價介乎
149萬元至494萬元，申請截止日期為8月14日晚
上7時，並預計今年第四季攪珠，明年第一季開始
揀樓。同時，房委會一併重推馬鞍山錦駿苑、鑽石
山啟翔苑、東涌裕雅苑和沙田愉德苑共約50個單
位。

母：畀唔起私樓首期 幫女交表抽居屋

訪問團昨日上午抵達杭州，第一站是與杭州市文
化廣電旅遊局交流，身在杭州訪問的特區政府

文化體育及旅遊局局長楊潤雄，以及康文署署長劉明
光亦有出席。

楊潤雄冀與浙深化文旅合作
楊潤雄表示，國家「十四五」規劃綱要下將香港定

為中外文化藝術交流中心，而《粵港澳大灣區文化和
旅遊發展規劃》中亦提出支持香港發展成更具競爭力
的國際文化交流平台，以及香港作為國際城市旅遊樞
紐和「一程多站」示範核心區的定位。「浙江省的文
化旅遊資源豐富，我們期待共同深化在文化及旅遊方
面的合作，為打造精彩的中華文化旅遊體驗作出貢
獻，說好中國故事、香港故事。」
鄭泳舜代表訪問團致辭時表示，文化與旅遊是杭

州市其中兩大支柱產業，在推動經濟方面擔當重要
角色，近年，杭州市着力發展文旅融合，正是香港
可借鏡的地方。杭州文旅融合並有高質量的發展，
正是香港可借鏡之處，希望香港與杭州兩地日後在
文化和旅遊方面，能夠有更緊密的合作和交流。

參觀大劇院 了解營運情況
訪問團又到杭州大劇院參觀，了解當地大型文化設

施的營運情況和為展覽和演出所提供的支援。鄭泳舜
表示，在今次會面交流中，他們了解到杭州致力發展

文化產業，當地有不少文化產業園區，以及相關旅遊
產品，要將旅遊與不同元素結合，一起去發展。
工聯會立法會議員陳穎欣提到杭州市具備深厚的歷

史文化底蘊，文化產業享譽全國。2021年，杭州市的
文化產業發展指數在全國高居第九位。國家「十四
五」規劃明確支持香港成為中外文化藝術交流中心，
所以香港特別要向杭州當地政府學習。「大家都希望
這類的交流可以常態化，互相學習並聯手打造世界一
流的文化產業，一起傳播中國的軟實力！」
民建聯立法會議員郭玲麗表示，「文化興國運興，

文化強民俗強。」她十分贊同堅定文化自信、推動文
化自信自強，從而激發全民族文化創新創造活力，香
港更要把握機遇，融入國家發展大局，成為中外文化
藝術交流中心。
經民聯立法會議員陸瀚民認為，香港要發展成為中

外文化藝術交流中心，除了培育人才、留住人才外，
特區政府亦應加強與內地的藝術文化機構交流合作，
吸收內地各省市文化設施的先進性，善用科技，建立
世界級的文化設施和多元文化空間。例如杭州大劇院
的「可變劇場」，善用工程科技以呈現更完美的藝術
表演效果，香港要成為中外文化藝術交流中心，讓國
際社會看見香港的文化新定位，就要讓科技帶領香港
的文化走得更前、更遠、更廣。
訪問團晚上到杭州西湖欣賞了大型水上情景表演

「印象西湖．最憶是杭州」。

團長鄭泳舜：助港實現「以文塑旅、以旅彰文」理念

◆ 楊 潤 雄
（右）在杭州與劉
宇峰（左）會面，
商討深化浙港在文
化及旅遊方面的

合作。
◆ 楊潤雄和

昨日抵達杭州的
立法會民政及文化
體育事務委員會訪
問團一同在杭州進
行訪問。鄭泳舜

Fb圖片議員倡港學杭議員倡港學杭
文旅融合吸客文旅融合吸客

◆ 楊潤雄參觀杭州國家版本館，聽取工作人員介紹
多種中華典籍版本和中華文物。

◆楊潤雄與康樂及文化事務署署長劉明光在杭州參觀良
渚博物院，了解當地考古工作的成果。

香港文匯報訊 今年2月，土耳其發生了重大地震
災害後，中國政府立即實施了多項救援行動。香格里
拉集團也開展了名為「友誼之城」（Dostluk Kenti）
的計劃，為哈塔伊受災地區的300個家庭提供住所。
該計劃早前舉行揭幕儀式，多個受助家庭講述了地震
時和震後的經歷，並感謝計劃為他們帶來希望和重生
的機會。
當日出席揭幕儀式的包括香格里拉集團區域首席執

行官陳光良、獨立非執行董事Shulamite Khoo、首席
人力資源官陳纘強，伊斯坦堡香格里拉合作夥伴
Merve Tanrıverdi 和總經理TJ Joulak，中國駐土耳其
使館經商參贊劉毓驊，土耳其災害與應急管理局哈塔
伊臨時庇護區協調專員Gü ray Karakaya，土耳其災
害與應急管理局（科尼亞）主任 Yıldız Tosun、和穆
斯塔法凱末爾大學校長Veysel Eren。
「友誼之城」住戶Havva Genç el在穆斯塔法凱末

爾大學擔任數據準備控制操作員。她說，2月6日這

個可怕的夜晚徹底顛覆了她和家人的平靜生活，地震
過後的頭兩天，他們流落街頭，無家可歸。她很高興
後來被安置到了集裝箱臨時屋裏，那裏環境良好，鄰
里關係也很和睦。「我也相信我會再次滿懷希望地憧
憬未來。」
另一名住戶Mehmet Ö zdemir說：「這座由集裝箱

組成的城市為我們的生活帶來正面的改變，最重要的
是讓我們的生活井然有序。我們將擁有一個居住空
間，和家人、朋友和親人在一起，這也是我們在沒有
這個空間的6個月裏非常期待和想念的。希望一切都
會好起來，我們會快樂起來，忘記這些痛苦。這座城
市將成為我們堅持生活的理由。」
穆斯塔法凱末爾大學教師Enes Gü leç 憶述指，

他們經歷了一個非常艱難的過程，「但是每過一
天，這裏的情況都在變得更好。我想向香格里拉和
土耳其災害和應急管理局（AFAD）表示衷心的感
謝。」

香格里拉集團哈塔伊災區建「友誼之城」


